
 回答項目 票数

大変満足 9

やや満足 1

普通 0

やや不満 0

不満 0

 回答項目 票数

期待以上 9

期待どおり 1

期待以下 0

 回答項目 票数

業務の一環として参加 3

副業兼業として参加 2

有給休暇として参加 5

 回答項目 票数

プログラム参加費の補助あり 4

交通費の補助あり 0

補助なし 6

 回答項目 票数

地域の課題と魅力発見のフィールドワーク 8

地域のキーパーソンとの交流 10

参加者同士の交流 9

市役所スタッフのホスピタリティ 9

市長向けプレゼンテーション 7

食事や地酒 9

その他 1

 回答項目 票数

ローカルイノベーション型（地域での事業創造） 9

リフレッシュ型（地域でのウェルビーイング増進） 8

セカンドキャリア型（シニア人材の副業・転籍） 5

武者修行型（地域での人材育成研修） 3

育児介護型（育児離職、介護離職の防止） 0

５．プログラムで良かった点について（複数選択可）

６．今後有望な逆参勤交代のタイプについて（複数選択可）

11月25日(金)～27日(日) 「丸の内プラチナ大学 逆参勤交代コース福井市フィールドワーク」参加者アンケート

１．今回のトライアル逆参勤交代の評価について

２．訪問前と訪問後の感想について

３．今回参加の目的について

４．会社及び所属団体からの補助について

大変満足

やや満足

普通

やや不満

期待以上

期待どおり

期待以下

業務の一環として参加

副業兼業として参加

有給休暇として参加

プログラム参加費の補助あり

交通費の補助あり

補助なし

地域の課題と魅力発見のフィールドワーク

地域のキーパーソンとの交流

参加者同士の交流

市役所スタッフのホスピタリティ

市長向けプレゼンテーション

食事や地酒

その他

ローカルイノベーション型（地域での事業創造）

リフレッシュ型（地域でのウェルビーイング増進）

セカンドキャリア型（シニア人材の副業・転籍）

武者修行型（地域での人材育成研修）

育児介護型（育児離職、介護離職の防止）



 回答項目 票数

費用対効果の見える化 0

費用負担 7

上司や同僚の理解 2

家族の理解 2

リモートワーク、ワーケーションの制度整備 2

副業兼業の認可 3

その他 1

 回答項目 票数

コミュニケーション型（地域との交流重視） 9

エデュケーション型（地域での学び、新たな研修重視） 6

コントリビューション型（地域への貢献、SDGs重視） 8

イノベーション型（地域での事業創造重視） 8

バケーション型（休暇、遊び、サウナ重視） 3

 回答項目 票数

積極的に参加したい 8

参加したい 2

あまり参加したくない 0

７．逆参勤交代を推進する際の支障について（複数選択可）

８．今後のワーケーションで有望なタイプについて（複数選択可）

９．今後の全国各地でのトライアル逆参勤交代への参加意向について

費用対効果の見える化

費用負担

上司や同僚の理解

家族の理解

リモートワーク、ワーケーションの制度整備

副業兼業の認可

その他

コミュニケーション型（地域との交流重視）

エデュケーション型（地域での学び、新たな研修重視）

コントリビューション型（地域への貢献、SDGs重視）

イノベーション型（地域での事業創造重視）

バケーション型（休暇、遊び、サウナ重視）

積極的に参加したい

参加したい



今回も参加して感じたことは、初日は課題なんてないのでは？と口をそろえて言っていた中で地元の方たちとの交流
をしていく中で、「イベントをやっても一過性で終わってしまう」というお話や「常識を打ち破ってほしい」という意見をい
ただきFWの重要性を再認識し、また自分事にするときについ「首都圏と地方をつなぐ」ことばかりに着目していました
が、そうではなくまずは地元の人にももっと参加してもらうことで首都圏につないでいくことができると感じました。まち
づくりはすぐにはうまくいかず、コミュニケーションをとり続ける必要があるので、今後も福井で出会ったみなさんと関
係を続けていきよりよいまちづくりに貢献できればと感じます。

素晴らしい時間でした。参加へ背中を押していただき本当にありがとうございます。スタッフの皆さんのホスピタリ
ティ、参加者の皆さんの本気の思いに感激しています。それから、私事ではありますが、両親の故郷である福井の街
の魅力をたっぷり体感することができました。小西さんのあふれる思いに、そして、もらい泣きされる皆さんに私もうる
うるしています。乾杯。

地域が都心から教わるではなく、地域に来て都心が教わる形になれば、日本独自のコンテンツを掘り出し伸ばせると
思います

松田さんはじめ、事務局の田口さん、小西さん。そして充実したプログラムを準備いただいた福井市の皆様、ありが
とうございました。福井に、是非また伺いたいと思いました。少しでも、継続的に福井に関われればと思います。出来
れば、副業で、交通費等の実費だけでも自費でなく収入がある仕組みができると、継続的に関われると思います。

コロナ禍がひと段落し、ワカモノと交流できたのが良かった。でもオジサンではなく、お姉さんやちょっと歳上の涙脆い
お兄さんの方が若者も話しやすいかもと思いました。

初参加でしたが、費用対効果では期待以上の充実度でしたが、
コンテンツは今後の進化にも期待するという意味で「やや満足」としました。
例えば、プログラム内で、参加者間の意見交換もできると良かったと思います（懇親会以外で）。
本当に福井に親近感（以上）を持つきっかけとなったので、大変有意義でした。
今後も特徴的なプログラム期待します。

決して大規模ではないけれど、地元でちょっとひねった取り組みを行っている方々との出会いの場を作ってくださり、
彼らの生の声を聴けたことは、非常に有意義でした。ガイドなしでは決して出会えなかった方々で、それぞれの取組
みに対する想いを聞くことができ、街づくり、コミュニティづくりに関することだけではない、新たな視点をもらえました。
市へのプレゼンも、相当なプレッシャーではありましたが、ほかの参加者の提案を聞くことができとても意味がありま
した。福井に関する知識ほぼ０で行きましたが、とてもたくさんの素敵な記憶を私に残してくれました。

１０．今回のトライアル逆参勤交代及び今後のトライアル逆参勤交代に対する自由コメント

福井の人々の落ち着いた穏やかな雰囲気に魅了された旅でした。また、様々な経験をしてらっしゃる皆さんと一緒に
行動させて頂けてとても面白かったです。今回はこのような機会をありがとうございました。


